

Suscripción mensual... C. 1 00
,, trimestral... 2 75
,, anual... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Alberto Chavarría h.

PATRIA

Diario Republicano

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Frente a la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 10 DE FEBRERO DE 1907

NÚM. 179

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Castaño". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galcerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

AGENCIAS Y COMISIONES

Mi antiguo despacho así concebido, lo abro nuevamente desde hoy, encargando de la colocación de dinero con hipoteca ó pagaré; de comisiones para la compra y venta de casas, fincas rústicas, establecimientos de comercio, muebles, alfombras y toda clase de mercaderías; de suministrar datos del Registro Público, Archivos Nacionales y demás oficinas públicas, ofreciendo remitir a la mayor brevedad los que se me encargan de provincias ó pueblos; de la presentación de documentos ó escrituras que se me envíen por correo; del cobro de cuentas por la vía judicial ó extrajudicial; de atender las solicitudes que se me hagan de hoteles, fábricas, etc. y de casas particulares para conseguir empleados; en fin, de ejecutar todo género de comisiones

comerciales ó judiciales en esta ciudad, ó fuera de ella.

También me hago cargo de la agencia de casas extranjeras para la propaganda y venta de toda clase de mercaderías, cuyas muestras se deberán enviar al efecto.

A toda persona que me encargue una comisión, le haré otra "gratis", una vez concluida la primera ó en cualquier momento que me necesite mis servicios.

Además enviaré, "gratis" a provincias, tales como los informes que sobre negocios comerciales ó judiciales se me pidan, siempre que los interesados me manden por carta el porte de correo en estampillas frías queables.

Todas las comisiones serán ejecutadas inmediatamente.

DESPACHO EN LA OFICINA DE DON GREGORIO MARTINEZ

50 VARAS AL OESTE DEL PALACIO DE JUSTICIA

ELÍAS LOAIZA

15

San José, enero 18 de 1907.

CIERRE DE BOTICAS

Los infrascritos, propietarios de la BOTICA FRANCESA de la BOTICA ORIENTAL y de la BOTICA DEL COMERCIO, en obsequio á nuestros empleados, hemos convenido en cerrar nuestros establecimientos LOS DOMINGOS A LAS DOS DE LA TARDE.

San José, 5 de febrero de 1907.

Hermann & Zeledón.—F. Jiménez Núñez.—C. A. Silva R. 1m.

JULIA O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Catedral, San Pedro y Curridabat, poniendo sus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.

San José 27 de diciembre de 1906.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Gran novedad en cuerdas para violín, guitarra, mandolina, bandurria, viola, violoncello y contrabajo.

Violines finos de varios precios, mandolinas id. id.

Arcos de violín, violoncello y contrabajo.

Variado surtido en métodos y ejercicios para piano, guitarra, violín y mandolina, id., canto y solfeo por varios autores y gran variedad de útiles para instrumentos de cuerda y de bandas militares.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se prevengan de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el surtido cada semana.

Almanaque

de febrero de 1907,

por Pedro N. Gutiérrez

El 19 Sol en Piscis a la 1 h. 21 m. p. m. Orto aparente a 6 h. 19 m. Ocaso ap. a 6 h. 9 m. Duración del día 11 h. 50 m. Duración de la noche 12 h. 10 m.

Table with columns for Day (DIA), Moon (LUNA), and Pleamar (PLEAMAR). Rows include Venus in conjunction with the Moon, Dem. Quincuagésima, Saturno in conjunction with the Moon, etc.

NOTA.—La marea llena (pleamar) está calculada para la playa de Puntarenas.

La probabilidad del tiempo es la siguiente:

- Del 5 al 11: 1 día de lluvia y truenos, 1 día oscuro y 6 claros y de fuerte Sol.
Del 12 al 18: 2 días claros y de fuerte Sol, 4 días con ratos oscuros y ventosos y 1 oscuro, ventoso y frío.
Del 19 al 27: 1 día en ratos oscuro y ventoso, 1 claro, 2 con lluvia mediana y 1 oscuro, ventoso y frío.
Del 28 al 6 de Marzo: 3 días oscuros, ventosos y fríos y 3 claros, ventosos y fríos.

Odios de raza

Las relaciones entre los hombres de color y los blancos, está próxima a originar una revolución casi universal en las actuales circunstancias. La pública opinión está alarmada en Inglaterra, Francia, Alemania y España, y los respectivos Gobiernos, no dejan de preocuparse grandemente.

La cuestión del Congo ha dejado de ser sentimental, para convertirse en un clamor internacional. Parece probable que a pesar de los avisos dados al Rey Leopoldo, el Parlamento belga se propone adoptar las reformas iniciadas, no tanto por su buena intención, como para evitar que Inglaterra cumpla su amenaza de proteger á los nativos; si no se llega á un arreglo definitivo, veremos el primer paso del "entente" anglo-francés.

Parece que entre los anteriores intentos para tratar esta cuestión del Congo, Francia ha apoyado á Alemania. No hay duda que Alemania no intentará oponerse á la intervención de los poderes.

La política inglesa de alguna forma de intervención, ha sido vagamente enunciada por Sir Edward Grey, Ministro de Negocios Extranjeros, pero la actitud francesa en la cuestión no ha sido aun iniciada. Si el Gobierno de Clemenceau adopta un sentido inverso en la primera posición y apoya á la Gran Bretaña; por primera vez el mundo verá llegado el momento de trascendental importancia y una reagrupación

de los poderes, que han cambiado la dirección de la política moderna.

Francia y España están á punto de la ejecución de sus amenazas para reducir á los turbulentos moros, y hay probabilidades de que la tarea sea mucho más difícil que esperaban fuera, los Delegados de la Conferencia de Algeciras.

Rudo trabajo se espera, para sofocar esas pequeñas escaramuzas que pueden mejor calificarse de guerras pequeñas, pero por eso menos inquietantes y de consecuencias deplorables. Alemania ve todo con ojos de celosa, pero aparentemente no tiene intención de hacer la tarea más difícil, por efectiva ó simulada intervención.

Alemania tiene, ciertamente, un escándalo de raza suyo propio, de aspecto más negro y descripción más horrosa. Ni la historia de la dominación revolucionaria rusa, ni las atrocidades del Congo, tienen comparación en lo horrorosas, á las declaraciones hechas en el Reichstag esta semana, por Herr Bebel, el jefe del partido Socialista.

Describe con datos irrefutables y minuciosidad de detalles que horripilan, el exterminio de pueblos enteros en Sudáfrica por los soldados alemanes, quienes después de asesinar alevosamente á los padres, arrojaban á los niños en los ríos. Lo más que pudo hacer el gobierno, fué convenir en que había habido muchos abusos, pero que la relación de ellos había sido exagerada.

Demanda de un doctor

El tratamiento médico para curar un dedo que se lastimó hace cinco años en una riña que tuvo en París, por culpa de la princesa de Chimay, es el motivo de un pleito, contra Janos Rigo el gitano, hoy esposo de la princesa. En la actualidad es director de una banda húngara que está tocando en el Casino. El reclamante en el pleito es el Dr. Theo Asbrink-Melander, quien dice es un experto en el massage y que ha estado empleado en varias cortes de Europa. El Dr. ha demandado á Rigo por cuarenta dollars importe del massage en el dedo enfermo.

Una explicación hecha por el abogado defensor de Rigo, Mr. Morris Cukor, dió á conocer el incidente que tuvo lugar en el restaurant Maxim de París, donde el violinista húngaro era director de una pequeña orquesta, después del rapto de la princesa, que sirvió de tanto comentario en las cortes europeas.

Estaban en una mesa cenando la princesa y Rigo, cuando entró el marqués D'Leffebre é hizo alguna insinuación á la princesa, que fué observada por Rigo, el cual demandó en el acto una satisfacción al marqués; de las palabras pasaron á los hechos y menudearon algunos golpes, en los cuales no sacó la mejor parte el músico gitano, y entre otras lesiones de menos importancia, sufrió una en el dedo anular de la mano izquierda, que le imposibilitaba, totalmente para hacer uso debido de su instrumento, el violín.

Dos ó tres meses permaneció el músico sin poder ejercer su profesión, y durante este tiempo vió muchos médicos célebres en Francia, sin que á pesar de los distintos tratamientos, ninguno de ellos pudiera curar el dedo, de tal manera que le fuera posible tocar el instrumento con la misma perfección de antes.

Al llegar á Nueva York, recibió la visita del Dr. mencionado, quien se comprometió á curarle el dedo en el término de dos meses, y si después de éstos no estaba completamente bueno devolvería el importe de la curación. Antes de que finalizara el plazo y en vista de que Rigo no notaba mejoría alguna en el dedo, rescindió los servicios del doctor, quien ahora le reclama cuarenta dollars como pago completo de la curación, Rigo alega que ya pagó 120 dollars sin haber notado mejoría alguna y para comprobarlo, se obligó á demostrar en la Corte su nulidad para tocar el violín en un "solo", que siempre le fué aplaudidísimo y el cual ejerció según dicen influencia decisiva en el tierno corazón de la princesa, hasta el punto de haber rechazado á su esposo y enamorarse locamente del que ahora es su esposo legítimo.

Anécdota de Maximiliano

En un tomo de anécdotas de la familia de Hapsburgo, que apareció recientemente en Alemania, hay una historia que se refiere al último emperador de México, el archiduque Fernando Maximiliano, cuando estaba sirviendo como cadete en la fragata Schvarzenberg, comandada por el capitán von Fuvan. Un día, cuando llegaron á Nápoles, el cadete estaba tan ansioso de saltar á tierra, que decidió poner en planta un plan para inducir al capitán á que se lo permitiera. Poniéndose su uniforme de archiduque y llevando la Cruz de la Orden de San Estefano, se dirigió sobre cubierta, y saludando á su capitán, le dijo: "Tengo el honor de notificar á usted que el archiduque Maximiliano se va á tierra". El capitán no se desconcertó por el aviso, sino que con la mayor sangre fría le replicó: "No permitiré que nadie tenga el honor de escoltar á Vuestra Alteza, más que yo mismo". A esto no podía hacer objeción ninguna el archiduque. Al llegar al muelle dijo el capitán: "Tenga en cuenta su Alteza, que la primera visita debemos hacerla al rey y después á cada uno de los representantes del cuerpo diplomático". Bajo la dirección del capitán, toda la tarde se empleó en esto, hasta que llegó la noche y fué preciso regresar al buque. Tan pronto como el cadete había dejado el uniforme de archiduque y se había puesto el de cadete, fué citado á presencia del comandante en compañía del oficial de semana. "Cadete", dijo el capitán, "me parece que usted ha estado en tierra esta tarde, porque creo haberlo visto" y volviéndose al oficial, le preguntó si había solicitado el permiso, á lo que el oficial respondió negativamente. "¿Cómo está esto?", preguntó el capitán á Maximiliano. "Se ha ido usted del servicio sin permiso? En treinta días queda prohibido para usted bajar á tierra, y ahora cumplirá usted cuatro horas de centinela en el palo mayor."

San Pedro del Mojón

Según leímos en PATRIA la Municipalidad nombró á los señores don José María Muñoz Fonseca y don Carlos Barrantes para miembros propietarios y á don Ricardo Fernández, suplente de la Junta de Educación de San Pedro.

Mucho bueno se espera de la nueva Junta, la cual tiene entre manos la construcción de un edificio escolar, que todavía no sabemos el lugar designado y que sobre eso debemos de tratar ampliamente ya que nuestro bolsillo es el que paga gran parte de ese edificio escolar.

Se trata de pintar la Iglesia, y á la verdad que buena falta le hace una mano de pintura. El competente pintor don Miguel Garzena, quien ha pintado el carro número cinco del tranvía y cuya empresa lo tiene de preferencia para sus trabajos, ofreció hacer la pintura de la iglesia en buenas condiciones.

Veremos con quien se contrata y cómo se hará ese contrato. Tenemos fe ciega en la honradez de la Junta y en el señor cura.

Los caminos del Mojón, de mal en peor, y la Junta Itineraria, tan fresca.

Sabemos de algunas parejas que están en contratos matrimoniales y cuyos nombres publicaremos en breve, si se deciden á doblar la cerviz al blando nudo del matrimonio.

El café se ha pagado á Cj. 22-00 y en Concepción á Cj. 26-00 la fanega.

La cosecha del Mojón ha resultado menor de lo que se esperaba.

Corresponsal.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal. Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Cj. 4-00 el par. Ordénesse acompañadas de su importe. Se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país. San José, 8 de enero de 1907.

Jacinto Rosales

Lo presento á usted como tipo de Primavera raro y curioso. Hijo de Don Diego Rosales y de doña Hortensia Ramos, nació por Pascua Florida en la calle del Clavel y se trajo al mundo una profunda pasión por las flores.

Hubiera querido que la autora de sus días, en vez de ser una madre culta, hubiera sido una madre ciega. Tanto él como sus hermanos Narciso y Floro se hallaban en estado floreciente, como era natural, cuando yo los conocí. Jacinto era afortunado en todo, y si de ello se alegraba sólo era por bañarse en agua de rosas.

Aunque prefería una amapolá á una cuna seca, vivía con la nodriza que le crió, á la cual llamaba Peonia desde que la vió casarse con un peón de albañil. Quien no se casó nunca fué Jacinto. La flor de asahar tuvo el privilegio de inspirarle repulsión, como le hubiera pasado con la siempreviva, ó sea la suegra.

Para él no había en la Historia mujer más simpática que Florida ó la Cava. Su población favorita era Florencia. Se constataba frecuentemente sólo para que le dieran flores cordiales, pues en su afán por las flores no le bastaba llevarlas en el ojal ó en la mano, sino que también las quería llevar en la parte de adentro.

En vez de comer en un plato comía en un tiesto, y si tenía que batirse no admitía más arma que el florero. Su manía le llevaba hasta el uso innecesario de los co-irios, aunque tenía unos ojos que para mí los quisiera. A sus primeros Jenaro y Heliodoro lo llamaba Jeramio y Heliotropo, respectivamente, y á su tío Crisanto, Crisantemo.

Sus escritores predilectos eran Ramos Carrión, Flores García y Fernanflor; no leía más periódicos que Flor y Ahejas, y no iba al teatro como no hicieran El clavel rojo, Flor de un día, La Pasionaria, La flor del espino, Azucena, Las flores, Margarita, Clavetes dobles ó El puño de rosas, así como no faltó jamás á los famosos bailes de La Magallania y El Ramillete.

Por supuesto, sus espectáculos favoritos eran las batallas de flores. Respecto á la iglesia, no ponía los pies en ella más que en Mayo; cuando se celebraban las Flores de María, ni fué jamás á otra verbená que á la de San Antonio de la Florida. En cambio, era jugador empedernido; pero no le gustaba ser punto, sino banquero para decir: ¡Tallo!

El día que no le echaban agua por encima con una regadera, cantándole á la vez el Himno de Riego, estaba lacio y mustio. Como es de suponer iba siempre por la calle echando flores á las mujeres. Cierta día dijo á una chula: — ¡Adiós, adeli! — ¡Adiós, alelao! — le contestó ella. Lo que no tuvo nunca fué un buen pensamiento. Y su mayor dicha hubiera sido tenerlos, para haber podido concurrir á los juegos florales y haber llegado á ser personaje de muchas campañas.

En fin, todo lo relacionado con las flores, y lo que sentía era no poder tomar chocolate con tulipanes, y que las zarzaparrillas no tuviesen pétalos y las pistolas pistilos. Por último, aunque nuestro hombre era la flor de la maravilla, también le llegó la hora de marchitarse. Le camelo (con una camelia, como es lógico), cierta florista llamada Rosolía Romero, y como quiera que tras de dos años de relaciones ella lo dejó plantado un Domingo de Ramos, el pobre florimaniático murió de pena, precisamente en la calle del Florin y siendo un lila de primer orden.

¿Verdad que es rarísimo el caso de Jacinto Rosales? JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

me llevaban los deseos de visitar el Brocken, á donde Fausto subió en compañía de Meñstfaeles en la noche de la Walpurgis. Había soñado con sus brujas y sus leyendas encantadas y quería palpar la realidad. Llegué á Thale, pequeña aldea alemana y lugar de verano, á eso del medio día.

El Hotel Hubertusbad llamó mi atención por su aseó y elegancia, y resolví quedarme para emprender desde este punto central mis excursiones de turista. Después de comer y mientras tomaba una taza de café, me senté en la terraza del hotel, para recrear la vista con aquel soberbio panorama alpino. Ante mí se extendía un lindo parquecito y un arroyo jugueteo pasaba al rededor de la casa, abrazándola como un amante á su prometida.

Bajo unos tíos había un kiosko, donde durante la estación veraniega se daban conciertos todas las tardes. Frente á mi asiento y en la ala derecha del edificio, en una ventana del piso principal, había visto una mano blanca y delicada, mover repetidas veces las cortinas de una de las ventanas del salón para señoras. Momentos después, la orquesta preludiaba los primeros acordes de la gavota Stephanie de Czibulka, y atrápidas por la música, Magda y su mamá bajaron al jardín. La manecita blanca que estaba moviendo las cortinas en el salón, era la de Magda.

¿Quién es Magda? Magda es la morena de ojos negros, grandes y brillantes, que miran con amor! Magda tiene la piel pálida y la sonrisa divina. Magda al andar se cimbreaba como las palmas del desierto mecidas por la brisa—Magda es de quien un poeta chileno dice en una bequeriana: "Tus ojos andaluces. Tus ojos, para mí, tenían luces. Y con ellos mi espíritu inundabas En claros y divinos resplandores. Como Beatriz al Dante...; tú me amabas!"

Como al beso del sol nacen las rosas, Nacían en tus labios las sonrisas Y las gratas palabras amorosas. Y hoy...van como las rosas tus palabras Desechas y arrastradas por las brisas. Honda huella en mi pecho Tanto tu amor como tu olvido han [hecho]. Vives dentro de mí, marchas conmigo. Día y noche deploro El tiempo de antes y tu ausencia lloro; Por tí sufro en silencio y te bendigo; Tú de mí no te acuerdas; ¡yo te adoro!

Magda era también una planta tropical trasplantada á las heladas regiones del norte, no había podido amar á aquellos hombres de sangre fría, que sólo rinden culto al dios oro. Con sus veinte años, su corazón se entreabría al amor, como el botón de rosa á los besos del céfiro. Su alma volaba por un cielo azul buscando su ideal, como busca la mariposa la flor donde posarse. Impulsado por mi propio corazón y llevado por un secreto encanto que hacía ella me atraía, acerqueme para hablarle.

Desde las primeras palabras que nos cruzamos, nuestras almas se entendieron, presintiendo que pronto serían gemelas para no separarse jamás! Y así fué. Un amor como sólo se siente á los veinte años, nació entre nosotros: con su rozar de alas, sus frases de fuego, sus miradas apasionadas y sus ensueños de ventura! La dicha con que se aman dos seres por la primera vez y que sienten en sus almas toda la intensa pasión de que es capaz nuestra raza latina, asombró á aquella gente flemática por temperamento, y como no conocen nuestro más bello idilio de las selvas americanas "María", del inmortal Jorge Isaacs, se contentaron con llamarnos Julieta y Romeo. Te acuerdas?... Y, que orgulloso estaba yo con mi Julieta!

Ah...! si yo pudiera hacer que hoy, bajo nuestro cielo azul despertara tu alma del letargo en que vive, para ofenderte mi amor y amarte como en aquel entonces amé. Si yo pudiera, te diría, como le dijo á Lázaro el buen Jesús: despierta y ámate. No olvides, mi bien, que la vida es amor. F. E. FONSECA

La reseda del cura

Conoci hace años en un pueblo de Normandía, un cura muy bueno, un santo varón que se privaba de todos los goces de los sentidos, practicaba sistemáticamente el desprendimiento de los bienes terrenales con una alegría divina, cuyos placeres consistían en sacrificarse por el prójimo y en cultivar una huerta de árboles frutales, hortalizas y plantas medicinales. Temeroso de la belleza, hasta de la belleza de las flores, no se había atrevido á sembrar allí rosales ni jazmineros. Nada; todo el lujo que se permitió en la materia fué la vanidad inocente de plantar una reseda, una pobre resedita, cuyos tallos sinuosos y floridos, que tienen un aroma suave, casi humi de, no lo distraían cuando se paseaba por entre los surcos de coles, en los días claros, leyendo el breviario. Tan poca desconfianza le tenía el cura á la mata, que muchas veces al pasar junto á ella, le arrancaba un tallo y le oía un buen rato. La reseda es una mata que quiere poda; por cada rama cortada echa cuatro retoños que

crecen como si no tuvieran otro oficio. Héteme aquí que el diablo se metió en el asunto, y que la reseda crecía como espuma. A las pocas vueltas no era la matacica débil que medraba en un rincón sino un matorral que cubría toda una era: de allí quería salirse y echaba plantas por encima del camino cercano por donde solía pasearse el sacerdote. Veinte veces por hora, mientras duraba el paseo, se le erredaba en la sotana una rama verde y olorosa y la tiraba, como una loca. El cura se detenía y respiraba con avidez el aroma perfumado.... La reseda crecía y florecía que daba gusto.... Desde el comienzo de la primavera hasta el fin del otoño, la casa del cura oía á reseda á todas horas.

¡Válgame Dios, lo poco que somos y lo débil que somos! Razón tiene la gente que lo entiende para decir que "una inclinación natural es el camino derecho para el pecado. Aquel santo que le tenía miedo á las flores y había sabido evitar las tentaciones que se nos entran por los ojos, no había pensado en las que nos asaltan por las narices, y las mantenía abiertas. Por ahí lo cogió el diablo; por ahí, porque de día en día respiraba el olor de la reseda con más delicadeza, con más sensualidad, con concupiscentia, y el instinto, que nos hace desear el goce de los bienes sensibles, es el que abre la puerta á todas las tentaciones. Pobre cura! Ese olor suave y tibio hizo que una temperatura respirase con menos ardor los aromas inefables del cielo que el perfume del incenso en la iglesia; sin que cayera en pecado, si se puede decir que era menos santo que antes. Tal vez sin el socorro divino que le llegó á tiempo habría perdido su fervor, y su alma habría sido como aquellas almas tibias para las cuales están irresponsablemente cerradas las puertas de la gloria eterna.

En los tiempos de antaño un ángel le robó á una ermita de la Tebaida un copo de oro, única cosa que ligaba al santo con un lazo de afición á las vanidades de este picar mundo. Igual merced que le fué concedida al cura de mi cuento. Un día salió, quién sabe de donde, una gallina blanca que se puso á escarbar la tierra de junto á la mata; tanto y tanto la escarbó, que á pocas vueltas, se secó completamente la reseda del cura.

¿De dónde salió la gallina?... En la casa cural nadie supo dar razón. Yo tengo para mí y nadie me lo quita de la cabeza que el ángel que le robó al ermitaño la copa de oro, fué el mismo que se distrajo de gallina blanca para suprimir el obstáculo que le estaba cerrando el camino de la perfección al cura de Normandía. ANTOINE FRANCE

Oficial

Policia.—Concédense ocho días de licencia para separarse de su destino á don Eduardo Martín A., agente principal de policia de Alajuela, y se recargan esas funciones en el secretario de la misma, don Gilberto Paniagua. —Autorízase al cura de la parroquia de San Francisco de Dos Rios para que celebre dos turnos, cuyo producto se destinará á las reparaciones que el templo necesita. Hacienda.—Autorízase al Banco Anglo Costarricense para que emita, en billetes al portador, la suma de dieciséis mil colones.

A nuestros favorecedores

Tenemos el gusto de avisar á los numerosos amigos de este diario que, estando próximo á llegar el papel pedido por nosotros, muy pronto continuará publicándose PATRIA en su tamaño anterior grande. Llamamos la atención acerca de las mejoras que en el servicio de información general estamos implantando, para corresponder al creciente favor que el público dispensa á nuestros labores.

Cables

GRAN BRETAÑA, Londres, 8.—Parece que la Europa entera ha dado importancia indebida á los cablegramas que relatan la discusión por la prensa americana de las dificultades pendientes con el Japon; pues los americanos sobrios residentes en ésta, temen que la cuestión no se arregle pacíficamente. "La St. James Gazette" representa á los americanos por nerviosos. Todos los días se oyen más alarmantes rumores relativos á las dificultades nipón-americanas. La actitud pacífica y decente que observa el Japon es digna de imitarse por los Estados Unidos. En un banquete que se obsequió en honor del emperador, Bryce Komura embajador del Japon, hizo referencia significativa á las relaciones nipón-americanas. "Siento, dijo, gran regocijo en asistir á esta manifestación al nuevo embajador inglés cerca del gobierno americano, con cuyo país tanto el Japon como la Gran Bretaña clutiva las más cordiales relaciones". BELGICA, Bruselas, 7.—El real ca-

rruaje en que viajaba el rey chocó con un carro eléctrico. El rey cayó con mucha fuerza contra el piso del vehículo sufriendo graves contusiones. Este percance ha dado por resultado la suspensión, por ahora, del viaje del rey al sur de Francia. JAMAICA, Kingston, 8.—Hubo anoche un fuerte temblor de tierra que duró 8 segundos. La comisión de socorros está contratando la reedificación de las casas para los necesitados. Las lluvias aumentan los padecimientos de los que están acampados en el hipódromo y parques. BULGARIA, Bukarest, 8.—Anoche aconteció un escándalo mayúsculo en el teatro durante la representación á que asistía el príncipe de la corona y su esposa. Durante el primer intervalo una mujer gritó desde el balcón "echad fuera del teatro á la querida del príncipe de la Corona, al mismo tiempo señalando á una señora de la más alta sociedad. Hubo grande alboroto. El Príncipe de la Corona se retiró del palco y la policia sacó á la mujer que había gritado. Se llama Jarcus y es conocida como armadora de escándalos. En presencia del Magistrado examinador se portó como loca. Son infundados sus alegatos contra el Príncipe de la Corona. ALEMANIA, Berlín, 8.—Comentando el resultado de las elecciones en Germania dice Von Buelow: bállese en la situación del individuo quien habiéndose quebrado una pierna, grita alegremente; ¡qué suerte que no me desnuegué! pretende que su lucha fué contra la sociedad democrática y hace como que estuviera muy alegre con el éxito. FEANCIA, París, 8.—En la Cámara de diputados Mr. Jaurcs continuó el ataque á las finanzas rusas; insiste que se debe cerrar el mercado francés á todo empréstito ruso, sean éstos directos ó indirectos, pues el dinero así realizado se ocupa para sofocar las legítimas aspiraciones del pueblo ruso. París, 8.—En los círculos del gobierno se está dispuesto á creer la noticia de que el Vaticano haya resuelto rechazar completamente la circular de Briand, relativa al arriendo de las iglesias. Le hace notar que el gobierno interpretaría este paso como prueba concluyente de que el Vaticano no es necesario en su desecho de arreglar las dificultades. RUSIA, Penza, 8.—En momentos que salía del teatro anoche el general Alexandrovsky, gobernador de Penza, fué asesinado por un joven. Este hizo desesperados esfuerzos para huir matando al segundo jefe de policia y á un policia, hiriendo al gerente del teatro. Antes que cayera en poder de la policia se dió un tiro y murió durante la noche en el hospital. No se ha identificado aun. Se ha averiguado que los tiros con que fué cargado el revólver eran envenenados. Alexandrovsky ocupaba el puesto de principal comisionado de la cruz roja durante la guerra ruso-japonesa. Londres, 8.—El procurador general, sir John Walton, quien se presume habió con completo conocimiento de las intenciones del gobierno, hizo importantes declaraciones en un discurso que pronunció anoche en Leeds, relativo al programa de la cámara de los lores. Dice que la grave tarea de que se ha hecho cargo el gobierno implica una revolución y dos ó tres disoluciones del parlamento. La cámara de los lores, dijo, constituye una nota enteramente discordante con las instituciones democráticas y moderadas y tendrá que desaparecer. El gobierno trataría de hacer efectiva la voluntad del pueblo, mediante un proyecto de ley, el cual, seguramente, sería rechazado por la cámara de los lores. Esto daría por resultado una combinación de la corona y el pueblo para derrotar á la aristocracia. El procurador general reconoce que la lucha sería prolongada y animada y daría por resultado un nuevo arreglo de las fuerzas constitucionales y políticas.

INTERESES PERSONALES

Tipos de cambio BANCO ANGLO COSTARRICENSE 90 60 30 3 d/v. d/v. d/v. d/v. V. C. Londres, III N. York, 117% S. Francisco, 117% N. Orleans, 110% París, 100 España, 100 Italia, III Alemania, 104 1/2 Jamaica, III

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN Sale de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 a. m. Domingos, á las 9 y 35 a. m. PARA CARTAGO Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m. 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m. Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. 3 p. m. y 5 y 10 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m. PARA PERALTA Los sábados á las 5 p. m. PARA ALAJUELA Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico PARA SANTO DOMINGO Sale de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

COMUNICADOS

¿Habrá autoridades en Sarchi

Noite, ó no las habrá? Me permito hacer esta pregunta, pues el domingo 2 del corriente, como á eso de las cuatro y media p. m. que pasaba por dicho pueblo, pude observar un escándalo fenomenal que hacía un individuo en estado de ebriedad, en un patio de una familia que según informes, es digna de respeto. Como yo observé que el escándalo que hacía dicho ebrio era ya mucho, pues dijo que aquellas niñas eran unas "sinvergüenzas", y muchas otras palabras por el mismo estilo, pregunté yo: ¿En este pueblo no hay autoridades? Una de las personas á quien pregunté me dijo: como no; ese que está parado ahí, señalando á un lado del grupo que presenciaba aquella escena) es el policion, además hay un agente de policia, que según creo está bailando.... Miré yo al señor que me había indicado mi interlocutor y no hacía más que reírse.

En ese momento el ebrio continuaba satirizando á dicha familia y varias otras señoritas. El ferviente discípulo de Baco no podía sostenerse en la bestia que montaba, pues aun no había tenido el cuidado de desmontarse para entrar al patio. En ese mismo momento le dijo al ebrio, un hermano de dichas señoritas que le hiciera el favor de salir del patio de su casa y que si no salía se vería en el compromiso de tener que castigarlo. Al fin logró echarlo del patio y luego que estuvo fuera continuó ofendiendo á su agresor. El señor policionte, estaba muy campante con los brazos cruzados y riéndose á las mil maravillas en vista de lo que estaba pasando. Según datos que yo mismo he tomado, el agente principal de policia vive durante la tarde metido en un billar que hay instalado en una casa de comercio de dicho pueblo.

Ahora pregunto yo: dos autoridades ganando sueldo solamente por llevar el título de "agentes de orden y seguridad" y no cumplir con sus obligaciones? Si así seguimos, llegará el día que ante esta clase de autoridades nos quiten la vida y ellos quedarán riéndose. Si á quien desearé pruebas de lo que escribo, dará el nombre de los ofendidos, del policionte y su jefe, y además presentará un número considerable de testigos, que presenciaron lo ocurrido. UN PASAJERO

Cuba ante los jefes de estado

Opiniones curiosas La catástrofe cubana la esperaba Ahora los Estados Unidos están en el deber de impedir otra revuelta.—Eduardo VII. —Roosevelt se equivocó dejando libres á los cubanos. Es bueno que los Estados Unidos garanticen la estabilidad política: de otro modo todos los intereses extranjeros buscarán un teatro mejor—Guillermo de Prusia. —Cuba en poder de los americanos es como podrá ofrecer garantías al extranjero. Victor Manuel III. —Siento lo de Cuba como si se tratara de España. Alfonso XIII. —La cuestión cubana ha podido resolverse por sí sola. Pero ¿qué día dejarán los americanos de meterse en todo? Mr. Fallieres, presidente de Francia. —Cuba está llamada á ser mucho si tiene juicio. Ojalá el primer tropiezo la aleccione. Nicolás II. —¡Pobre Cuba! Francisco José de Austria. —Cuba es hoy una lección y un aviso para todo el continente. Porfirio Díaz. —En Cuba faltó un hombre que hiciera respetar la dignidad nacional. Cipriano Castro. —Veán los colombianos hasta donde puede llevar la guerra á un país. Rafael Reyes. —Los americanos no quieren á Cuba, sino la paz de Cuba, que conviene á los cubanos y al mundo entero. Rio Branco, Jefe del Gabinete del Brasil. —Nunca tendrá Cuba un amigo más sincero que los Estados Unidos. Roosevelt. —Los cubanos no tienen de qué quejarse. Ellos mismos aceptaron la sogá para su cuello, con la Enmienda Platt, que no cepto para Santo Domingo. Ramón Cáceres, presidente de la república Dominicana.

W. STEIN VORTH y HNO. Azúcar SURTIDO COMPLETO para Pulperías, Vinaterías y Tiendas Azúcar

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

Avisos económicos

AVISO

Con esta fecha he vendido a don José Acón mi establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país situado en la calle del comercio de esta ciudad. Puntarenas, 1º de febrero de 1907. JUAN RÍOS

Habiendo comprado a don Juan Ríos su establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país, situado en esta ciudad, ofrezco al público surtido completo de mercaderías a precios muy bajos y de calidad superior. Puntarenas, 1º de febrero de 1907. 15.—v. JOSÉ ACÓN

El Bosque

Pulpería, vinatería y taquilla. Habiéndose trasladado a nuevo local este acreditado establecimiento, ofrece a su numerosa clientela y al público en general mercaderías de primera clase a precios muy reducidos, servidas con la prontitud y legalidad que de antiguo tiene acreditado esta casa. Esquina noroeste de la plaza. Casa de corredor. San Juan, 27 de enero de 1907. 1 m.

Municipalidad de San José

AVISO

A quienes interesa, que estoy autorizado para contratar varias reformas al matadero público con la persona que dé mejores garantías para este municipio. No se admiten ofertas mayores de 500 colones, de acuerdo con el proyecto publicado en el Boletín Municipal número 10. Las personas que deseen hacer propuestas deberán hacerlo en pliego cerrado antes del 12 del corriente y dirigirlas al presidente municipal. Para informes dirigirse al Ingeniero de esta corporación. San José, 4 de febrero de 1907.

JUAN VIE. PICADO, Presidente Municipal.

CRONICA

Correos.—El lunes se despachará correo para Antillas vía Estados Unidos, y para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Moralidad. El agente principal de policía de San Antonio de Belén comunicó al gobernador de Heredia que durante el mes de enero anterior no hizo ningún juzgamiento por faltas de policía.

Saludamos en su regreso del campo a la distinguida señorita Chafía Rodó.

Doña Mercedes de Carazo va a Limón en viaje de recreo. Qué goce mucho.

Cura de San Ramón. Para ese puesto fue electo nuestro querido amigo el presbítero don José Valverde. Celebramos ese nombramiento por estar seguros de que el señor Valverde sabrá desempeñar su puesto a satisfacción de aquel vecindario.

Don Pedro Alvarado esta ya fuera de peligro de la tremenda caída que sufrió. Nos alegramos.

El quince de marzo se dará comienzo a los exámenes de maestros.

Cabalgata. Para San Isidro saldrá hoy gran cabalgata de señoritas y caballeros.

Una casa nueva ha levantado don Alberto Ortúño cerca del parque Morán. Es muy bonita y moderna.

La retreta de antenoche tuvo regular asistencia de público. Las piezas ejecutadas gustaron mucho.

Las fiestas del Paraíso prometen ser muy lucidas por la concurrencia de gente. Sabemos de muchas personas que se alistan para ir. Serán los días 10 y 11 del presente mes.

De Cartago. Nos dice un pasajero que da gusto ver lo bien arreglado y limpio que está el parque de aquel lugar.

—La iglesia parroquial adelantó bastante; ya tiene levantadas las pare-

des laterales, los boquetes de las ventanas y las puertas hechas.

Don Roberto A. Crespi acaba de regresar al país. Le presentamos atento saludo.

Hemos recibido la siguiente esquela: "Señor de mi mayor aprecio:

Deplorando los daños causados por el incendio de la tarde del 25 de diciembre pasado en este templo de la Soledad, y que a Dios gracias y por los pronto esfuerzos de tantos fieles no destruyó nuestro precioso templo, no obstante, habiendo sufrido algunas pérdidas de consideración debemos repararlas antes de la Semana Santa que está ya próxima.

Y confiando en Dios y en su Santísima madre, y sin interrumpir el trabajo del repello exterior y del Salón de Catecismo admirablemente adelantados, hemos comenzado ya los trabajos de reparación, debiéndose construir el altar mayor ó trono de la Virgen, de ladrillo estucado, imitación de mármol y la decoración, pintura al óleo, de los cielos del presbiterio, y sin contar con más recursos que las generosas limosnas de los fieles. Con tal objeto, me es muy grato dirigir a Ud. la presente súplica, que hago en nombre de Dios y de la Virgen de Soledad, a fin de que, de nuevo y en esta tan triste como imprevista circunstancia se digna coadyuvar a tan grande obra con alguna limosna especial, que aunque muy pequeña le reportará de Dios Nuestro Señor, el ciento por uno en esta vida y la eterna gloria en la otra y aumentará la deuda inmensa de gratitud que en nombre de esta Iglesia ha contraído con Ud. Su Atto. S. S. y Capellán de la Soledad RICARDO ZÚÑIGA, Canónigo."

New Cash Store. Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta *The New Cash Store*, las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos de paja y fieltro, para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todo a la última moda.

También ha recibido últimamente la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su mercadería, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, Costa Rica, setiembre de 1906.

Rumores matrimoniales. Están en arreglo un joven juez con una elegante y bella señorita de esta capital. —Un doctorcito de gafas con una bellísima trigüeña. —Un talentoso abogado con una encantadora morena.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra oficina de redacción al señor don Enrique Zeledón, nuestro agente en Jiménez.

Deseamos que la enfermedad que actualmente adolece nuestro amigo don Rafael Orozco sea pasajera.

Muy feliz temporada tenga en Patalillal la señorita Marina Güell.

Por falta de agua no se emprenden construcciones en el barrio de San Francisco de Asís, en Mata Redonda. Es lástima que lugar tan pintoresco y saludable se quede así. Debiera el municipio estudiar la manera de subsanar esa necesidad.

Comercial. Don José María Chacón vendió a don Otoniel y don Alvaro Monge su negocio de comercio en la villa de Desamparados.

Boda. Hoy será el matrimonio de don Carlos C. Cartin y la señorita Margarita Ardón. Les anticipamos las más entusiastas felicitaciones.

Turno. No hay que olvidarse que hoy hay un gran turno en Curridabat; y que la mar de personas de esta ciudad irán a darle realce con su presencia.

El Padre Carlos, nuestro buen amigo y colaborador ha vuelto a su curato de Santa Ana después de algunos meses de licencia que le concedió la curia eclesiástica.

Saludámosle afectuosamente y esperamos que no nos eche en olvido.

Plaza de ganado de San José. En esta plaza como apenas se lleva uno que otro animal y no partidas, hay diversidad de precios, sin poderse tomar un término medio. Lo que sí es que estuvieron este sábado muy altos.

Defunciones del día 9. Julia Mora de 30 años, de San Cristóbal, distrito del Hospital; Rafael Fortunato de los Angeles Solano Barquero, de 21 días, distrito de Pava; Brigida Rivera, de 58 años, salvadoreña, distrito del Hospital.

Para Puntarenas tiene viaje doña Inés Fernández con su familia.

Marítimo Limón, 8.—Hoy a las 1 y 1/2 p. m. ancló, procedente de Nueva Orleans el vapor noruego "Imperator". Pasajeros: F. Batts, A. Batter, U. G. Spear, M. Upham, L. Brawn, L. Farn R. A. Crespi, C. B. Showell y señora.

Limón, 9.—Hoy a las 6 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro con 9 horas de mar la lancha alemana "Anetta". Pasajeros: W. A. Fitzatrick y E. Watler.

Hoy a las 6 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro con 9 horas de mar la lancha panameña "Washington". Pasajeros: J. Antonio, M. Dorman, J. Ragal, M. Wenham, W. Morrison.

Hoy a las 6 a. m. ancló, procedente de Colón, con 15 horas de mar el vapor alemán "Prinz Eitel Frederick". Pasajeros: H. Chappate, H. Schaarschmidt y señora, W. G. B. Russell, E. King, C. Campberes, S. Brown, R. Plumers, A. Right, J. Jakin, A. Jak'n. H. Leight, R. Scrabia.

Hoy a las 8 a. m. ancló, procedente de Kingston, con 3 días de mar, el vapor inglés "Dee". Pasajeros: J. Wright, S. Stone, J. Stone, A. C. y C. W. Winiam, F. P. Flowers, L. Sagle, M. Jim, C. B. Anglin, A. Blackman, J. A. P. own, E. Green, C. Scot, Anglin M. Archibald. **NOTA:** Estos telegramos fueron depositados ayer 8 a las 12 p. m. en la Oficina de Limón.

La empresa del ferrocarril al Atlántico ha pedido unas locomotoras para reponer las actuales que ya están muy deterioradas.

No es cierta la noticia de la muerte de Mr. Limbrick, maquinista estropeado en el último choque de trenes en La Florida; más bien sigue mejor.

Mr. Prestin, salió ayer a la una y media en el tren especial para puerto Limón y de allí seguir para Colón, Jamaica y demás puntos donde tiene oficinas la United Fruit Company. El señor Prestin es Vice Presidente del Ferro Carril al Atlántico y Presidente de la Directiva de La United Fruit Company. Lo acompañan varios directores y accionistas de la misma compañía.

Agencia primera principal de policía. Se multaron el sábado: 3 por ebriedad, 1 por desobediencia a la policía y 3 por dejar solos los bueyes de sus carretas. 4 por ebriedad a cinco colones y los otros a un colón.

Conferencias. El inspector de escuelas del circuito III señor Leonidas Rojas, no ha dado principio a las conferencias reglamentarias, ignoramos la causa de tal demora. Los maestros están deseosos de oír las lecciones de este pedagogo.

Don José Joaquín García Monge ha estado auxiliando al inspector del circuito II de esta ciudad, en sus tareas, y así los maestros han tenido el gusto de eguchar las instructivas lecciones de dicho señor.

Biblioteca Nacional. El catálogo general y los adicionales de este establecimiento están en muy mal estado; tienen más de diez años de servicio y hoy se encuentran inservibles. Ojalá que se proceda a elaborar un buen catálogo, pues ya se hace preciso.

Sabemos que los inspectores de escuelas, señores Chaverri, Granados y Araya se someterán a examen para obtener el certificado que les corresponde por sus servicios. Ojalá sigan este ejemplo los demás inspectores no titulados.

Nos extraña que el señor inspector de escuelas del circuito IV del Guanaeste señor Flores, se encuentre de paseo en esta capital, en vez de estar cumpliendo con sus deberes en Nicoya, donde tiene que presidir las conferencias de actualidad.

Los fuegos de pólvora quemados en las fiestas de Alajuela no fueron confeccionados por Chaverri como se dijo equivocadamente, sino por don Felipe Arias de Heredia.

A visitarnos estuvo don Federico Cartin G., nuestro agente en Heredia.

APARTADO DE CORREOS Nº 55



El Rizador Mágico de Le Fevre es necesario

PARA PEINADOS ELEGANTES Y DE ULTIMA MODA

El peinado elegante hace más bello el rostro de la mujer. Los rizos la defican. No cautiva la noche sin astros, ni la cabellera sin rizos.

EL RIZADOR MAGICO de Le Fevre Josefina Le Fevre

RIZA y ONDEA primorosamente el cabello en quince minutos sin necesidad de calentarlo.



Indispensable y valioso para toda clase de peinados elegantes, necesidad en el tocador del bello sexo. EL RIZADOR MAGICO riza y ondea el cabello mientras uno se viste, viaja ó descansa en sus ocupaciones en el hogar. En cualquier parte y a toda hora. Supera a cuantos rizadores se conocen porque no requiere fuego; evita toda molestia y sufrimiento; el humo, hollín y olor desagradable que deja el alcohol en la cabeca. Abrevia el tiempo. Facilita los peinados artísticos. EL RIZADOR MAGICO no maltrata ni quema el cabello. Es incuestionable uno de los inventos más útiles y cómodos, para el embellecimiento de la cabellera de la mujer y de las niñas.

PRECIO: CAJA CON CINCO RIZADORES, 65 CÉNTIMOS

Agentes generales en Costa Rica: Señores Hermann & Zeledón, Botica Francesa, San José y señores A. F. Pirie & Ca., Botica de Cartago, Cartago.—6—Pro.

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. J. MENES—6 de febrero.

Expectorante del Dr. Franc.

UN GRAN REMEDIO PARA LA

Tos, Resfriados, Bronquitis, Ronquera, Pérdida de la Voz, Irritación de la Laringe y de las Fauces y todas las Afecciones de los Pulmones y Vías Respiratorias.

Es muy agradable al paladar y de efectos rápidos y permanentes, sin ocasionar ningún malestar al estómago. En el día tiene una demanda muy crecida siendo uno de los Remedios para la Tos más popularmente conocido.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

VINO DE PEPSINA CRISTAL

Preparado en la BOTICA FRANCESA. Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito, Acedias, Digestiones Lentas y Dificiles, etc.

JABONERIA "CANOSSA"

Marca Registrada LA BALANZA

Los mejores jabones amarillo, barcelino blanco, negro y rosado desinfectante. Cartas especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos.
Pedidos a A. CANOSSA, Administrador

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO
contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés.
Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

JUAN J. ARAYA AGRIMENSOR

CALLE 10ª NORTE, No. 266

FUNERARIA

La venta de ataúdes de Enrique Azofeifa, situada en la calle novena Sur, contigua a la Plaza de Ganado, se propone garantizar a su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone a la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCION

Cajas mortuorias de colones 50 a colones 100.
Ataúdes charolados de colones 20 a colones 30
Ataúdes forrados de negro de colones 8 a colones 10
Ataúdes blancos de 1-50 colones a 25 colones
Servicio de candelabros y mesa gratis.
Estos serán precios fijos y al contado.
Servicio a toda hora

Además de lo concerniente a funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.

Cervecería

Best Stout Porter



Cerveza Negra Mara Estrella

LAGER BEER BLANCA

Hotel Internacional Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacifico.
Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Sifilicida y Lepricida del doctor Frau

En la actualidad hay tres casos de la primera sometidos a tratamiento, y gracias a tan maravilloso específico, esos casos, que muy bien se podían llamar desesperados, adelantan rápidamente en su curación, lo que prueba las excelencias de esta preparación que ha arrancado y arranca muchas presas a la muerte. La mejor recomendación que podemos hacer de la bondad y eficacia de esta medicina es que el ilustrado y laborioso doctor don Benigno D. Tamayo la acogió en su acreditada clínica como única que cura por completo ese terrible mal, azote de la humanidad, que se llama sífilis.

De plácemes está el representante en esta ciudad del doctor Frau, señor Ramón Ballart, por los triunfos que de día en día viene alcanzando ese medicamento acurar de raíz el mal que dejamos apuntado.

Depósito: BOTICA DE PARIS.

BAZAR DEL MERCADO

DE

José Esquivel 2 2 2

Acaba de recibir un inmenso surtido de gasas y casimires, pafiolones, rebosos, chales de seda, sombreros de pita de toda clase, sacos para café en pergamina y oro, mufticas y juguetes para Noche Buena, y gran variedad de artículos para los estrenos de diciembre.

TUDO A PRECIOS MUY REDUCIDOS

LA BARCELONA

Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

Gran Regenerador DEL CABELLO

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y el mejor remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española.

A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA.

DOCTOR F. E. FONSECA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

LIBRERIA Y PAPERERIA

DE Iglesias Hermanos

Calle Central N.º Apart. 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que venden más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes. — Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta para mayor garantía en los trabajos con personas competentes en dibujo de planos, cálculo. Avenida Central, frente a la Eureka. — José, Costa Rica.

Teodomiro Acuña

Sastre, profesor de corte y costura bajo el método LADEVES, ofrece sus servicios en Puntarenas a las personas que quieran favorecerlo con sus órdenes, las que serán atendidas con prontitud y esmero.

¡Muebles! ¡Muebles!

Tengo encargo de vender un mobiliario completo de casa, desde la sala hasta el último trasto de cocina. Cortinajes, alfombras, macetas y preciosos adornos a precios equitativos. Esta es una oportunidad que deben aprovechar los que se van a casar y los que necesitan buenos muebles.

M. V. Blanco. Librería "La Educación".—Enero, 26. | 157

BUEN NEGOCIO

Se vende una pulpería, bien situada, propia para una persona que desee trabajar con poco dinero. En *El Porvenir del Pacifico*, frente al señor don Francisco Canet, se dan informes.

Carlos Francisco Salazar

Agrimensor Público

Se hace cargo de cualquier trabajo de PLANIMETRÍA y NIVELACIÓN.

De también clases: de MATEMÁTICAS, FÍSICA, GEOGRAFÍA, CONTABILIDAD y DIBUJO GEOMÉTRICO. San Pedro del Mojon, 4, 1907.

Aviso

Se vende una casa situada en la 8ª calle sur, se varas al norte de la segunda dirección de policía.
Para informes en el Bazar del Mercado José Esquivel.

LA JARDINERIA LA FLOR

de ALFREDO BRADE, avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Jardinería "El Porvenir" DE QUINTO BRACHIROLY

— EN LA SABANA —

Se hacen trabajos artísticos precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es el que llama la atención por su arte exquisito

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 109.— San José de C. R.

HENO HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca, y por partidas grandes dirigirse a M. A. GUTIÉRREZ.—Curridabat.

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRJALBA

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª. clase:

Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars

"Prinz Joachim" . . . " 75 00 "

"Sarnia" y "Sibria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

FACIL

de tomar, porque es dulce, limpia, pura y agradable al paladar.

FACIL

de digerir porque contiene Guayaacol Hipofosfitos, Guayaacol previene fermentación y aumenta el flujo de jugos gástricos pancreáticos.

FACIL

de asimilar, porque como es altamente nutritiva y fácilmente digerida, se convierte prontamente en sangre y pasa a recuperar los órganos atenuados y gastados tisús del cuerpo. Estos esenciales hacen

Ozomulsion

Marcas de Fábrica.

la emulsion científica de Aceite de Hígado de Bacalao, mas valiosa que jamás se ha preparado. Es un rico líquido alimento tónico, poderoso como nutriente, y reedificante de hueso y tisús. Entra directamente en la sangre y da resultados positivos. Forma buena sangre saludable más pronto que cualquier otro remedio. Nutre refresca y recobra las gastadas energías del sistema. Da al paciente una sensación de liviandad y remueve toda depresión y melancolía.

Es la Clase que recotan los Médicos

Resfriados, Tó, Tisis, Bronquitis, y todas las Afecciones pulmonares; Anemia, Escrófula, Debilidad general, Diminución de Carnes y